
일    시 3월 7일(금) 16시~18시 장    소 하하센터 

참 석 자 최ㅇ정, 문ㅇ순, 박ㅇ명, 문ㅇ선, 임ㅇ현 위원(5명)

회의내용

• 성원보고

 운영위원 8명 중 5명 참석으로 성원되었음을 보고함. 

 

• 개회 및 인사말씀

 2025년 1분기 어진샘노인종합복지관 운영위원회 개회를 선언하며 박ㅇ명 위원장의 

인사말이 진행됨.  

• 식순안내

 보고사항(2024년 결산보고 및 2025년 1차 추경보고, 후원금 조성 및 집행에 관한 

사항, 그밖에 시설운영과 관련된 사건, 사고에 관한 사항), 심의사항(시설운영계획의 

수립 및 평가, 사회복지프로그램의 개발 및 평가, 시설 종사자의 근무환경 개선에 관

한 사항, 시설 종사자와 이용자의 인권보호 및 권익증진에 관한 사항, 그밖에 시설의 

장이 운영위원의 회의에 붙이는 사항) 순으로 진행됨.

• 보고사항

가) 2024년 결산 보고 및 2025년 1차 추경 사항

 ·2024년 복지관 결산보고는 세입결산은 2,838,709,031원으로 예산 대비 78,969원 

감소하였으며, 세출결산은 2,813,540,927원으로 25,247,073원 감소함.  

·2024년 맞춤돌봄 결산보고는 세입결산은 1,167,792,148원으로 예산 대비 

4,340,852원 감소하였으며, 세출결산은 1,167,792,115원으로 4,340,885원 감소함. 

·2024년 응급 결산보고는 세입결산은 276,433,074원으로 예산 대비 3,926원 감소하

였으며, 세출결산은 276,433,064원으로 3,936원 감소함.   

·2025년 복지관 1차 추경 예산은 3,024,059,000원으로 추경 전보다 188,048,000원 

증가하였으며, 세출 또한 증가함. 

·2025년 맞춤돌봄 1차 추경 예산은 1,194,643,000원으로 추경 전보다 21,283,000

원 증가하였으며, 세출 또한 증가함. 

·2025년 응급 1차 추경 예산은 262,799,000원으로 추경 전보다 13,700,000원 감소

하였으며, 세출 또한 감소함. 

- 최ㅇ정 위원 : 결산은 작년 운영위원회에서 지속적으로 사업, 예산에 대해 보고 들였던 

부분과 크게 변함없이 진행되었음. 추경은 보조금의 확정 내시가 정확하게 이루어 지지 

않은 상황에서 편성하였으며, 지금 확정내시가 정확하게 이루어지고 그 부분들을 반영

하였음.  

- 문ㅇ선 위원 : 응급 사업 예산은 왜 감소 되었는 지 질의함.  

- 최ㅇ정 위원 : 응급 기자재가 20년 장비의 계약기간이 올해 만료이며 당초 680대 중 

588대만 정상작동을 하고 있어 노후 된 장비 데이터 비용이 빠지게 됨. 

첨부) 회의록

2025년 1/4분기 시설운영위원회 정기회의 회의록



나) 후원금 조성 및 집행에 관한 사항

 ·복지관 후원금은 1,060,000원 수입되어 사업비 및 지정결연후원금으로 1,364,340원 지

출되었으며, 25,452,940원 상당 후원품이 수입되어 대상자들에게 배부 완료되었음.

다) 그밖에 시설운영과 관련된 사건, 사고에 관한 사항

 ·2025년 3월 3일 강풍으로 인해 본 기관 인접 도로에서 나무가 전도되고, 통신주가 부러

지는 사고 발생함. 

• 심의사항

가) 시설운영계획의 수립, 평가에 관한 사항

· 상담사업은 자기위로프로그램, 외부 의뢰 연계 상담 등이 진행되고 있음. 

· 건강생활지원사업은 8월부터 진행된 부산외국어대학 연계 무릎 건강관리프로그램

이 재검사가 진행되었고, 낙상사고예방, 근력강화, 비만예방 프로그램들이 진행되고 

있음. 경로식당은 매달 급식검수단이 활동하고 있음.  

· 평생교육 및 취미여가지원사업은 설맞이 미니음악회, 14대 총학생회장 선거, 98기 

실버대학이 개강했음. 

· 사회참여 및 권익증진사업에 3/19 탁구동호회 자체 친선 경기가 진행되었으며, 

2/24 노인자원봉사 선정회의, 2/25 노인학대예방교육이 진행되었음. 

· 노인일자리 및 사회공헌활동은 1월 발대식 및 안전교육을 시작으로 사업단별 활동 

교육 및 활동이 진행되었음.   

· 2/12~13 특화 전담사회복지사 워크숍이 진행되었으며, 3/18 응급관리요원 역량강

화교육 및 간담회가 진행될 예정임. 

- 최ㅇ정 위원 : 올해 김광임 학생회장의 임기가 마무리되고 제14대 총학생회장 총

선거가 진행되어 윤정자님께서 회장으로 선정됨. 

- 문ㅇ선 위원 : 회장 선거는 어떻게 진행되는 지 질의함. 

- 최ㅇ정 위원 : 본인이 주변에 추천서를 받아 출마하게 되고 어르신들 자체적으로 

투표를 통해 선정이 됨. 

나) 사회복지프로그램의 개발, 평가에 관한 사항

· 노인돌봄공백해소프로젝트사업은 독거노인종합지원센터, 사회복지공동모금회의 지

원으로 충분한 사회적 돌봄을 받지 못하는 돌봄 사각지대의 노인에게 식사, 가사, 이

동 등 맞춤형 돌봄서비스를 제공하여 돌봄 공백을 해소하고 신체적, 정서적 건강한 

노후를 지원하고자 함. 

· 지식정보취약계층 프로그램 미로찾기는 해운대도서관 지원으로 퍼스널컬러, 체형분

석, 기초케어, 보이스 트레이닝 등을 활용하여 자기를 이해하고 삶의 효율성 및 만족

도를 높이고자 함. 

디지털 복지관 플랫폼 구축사업 사회적 처방 프로젝트 다짐은 부산광역시 지원으로 

ICT 기술 기반의 디지털 헬스케어 서비스 도입 및 빅 데이터 플랫폼 구축을 통해 지

역사회의 건강증진, 디지털 전환, 삶의 질 향상을 도모하고자 함. 

연속 선정사업으로는 노인자원봉사활성화사업 선배시민봉사단, 경로당 활성화사업, 인생

3모작건강신호등, 케어뱅크, 노인무료급식사업, 공동모금회 지정기탁사업 등이 있음. 



- 문ㅇ순 위원 : 디지털 플랫폼에 대한 추가 설명을 요청함.

- 최ㅇ정 위원 : 신체재활, 인지재활 등 이런 필요한 장비들이 복지관에 구축이 될 

예정이고 인지지원실의 소프트웨어도 보강하고, 어르신들 식권 구입하는 것도 키

오스크로 변경을 할 수 있을 것 같음. 단순하게 장비만 구축하는 게 아니라 사회

적 처방이라는 개념이 복지관에서 이루어지면서 추후 발생하는 의료적 비용을 절

감하게 됨. 

- 문ㅇ선 위원 : 올해 어진샘에 다양한 사업들이 시도될 예정인 것 같아 기대가 됨. 

다) 시설 종사자의 근무환경 개선에 관한 사항

· 2/17~27 행복한 출근길로 직원들이 조를 구성하여 조별로 찻집투어, 전시 및 영

화관람 등이 진행됨.

· 해운대구청 2025년 사회복지시설 종사자 국내연수활동지원에 신청하여 선정되면 7

월 중 거제도 쪽으로 연수를 계획하고 있음. 

라) 시설 종사자와 이용자의 인권보호 및 권익증진에 관한 사항

· 1분기 급식운영위원회의는 급식 검수단의 모니터링 보고 및 식단 피드백 및 기타 

급식에 필요한 전문가 자문이 진행되었으며, 식당 봉사자 예절 숙지 및 식단의 색감

을 주의하여 진행하기로 함. 

· 1분기 도서관운영회의는 2024년 운영보고 및 1분기 추진계획을 보고하며 도서 책 

재정비, 노인일자리 활동자 관리 및 교육을 진행하기로 함.  

· 이용자 직원 추행에 관한 사항 보고함. 

· 권익증진사업으로 2/25 신규회원 오리엔테이션, 2/11 화재예방교육이 진행됨. 

- 최ㅇ정 위원 : 인권 관련 사항에 대해서는 실버대학 이용규칙, 총학생회 운영규정 등을 

검토하여 물의를 일으킨 이용자는 이용 중단 조치를 시행할 수 있도록 검토하고 있음. 

- 박ㅇ명 위원 : 요즘은 이용자의 인권도 중요하지만 종사자의 인권도 중요함. 

- 문ㅇ선 위원 : 이미 한번 경고가 된 상황이 맞는 지 질의함. 

- 최ㅇ정 위원 : 경고 조치가 된 상황이며 위원님들께 이용 중단에 대한 부분도 보

고를 드리고자 함. 

- 문ㅇ순 위원 : 바로 이용 중단으로 처리해야한다고 봄. 

마) 시설과 지역사회와의 협력에 관한 사항

· 2025년 민관협력 활성화를 위한 소통회의가 재송2동과 2/19, 반여3동과 2/20에 

진행되어 대상자 발굴 및 사업운영 활성화를 위한 논의가 진행됨. 

· 3/7 재송동2동과 2025년 민관 협력 활성화를 위한 업무 협약이 진행되었음. 

바) 그밖에 시설의 장이 운영위원의 회의에 붙이는 사항

· 2024년 사회복지시설 평가가 전 영역 A등급으로 결과가 나타남. 

· 실버대학 강사비를 현재 70세 이상으로 연령제한을 둔 부분을 삭제하고자 함. 

· 노인맞춤돌봄 생활지원사의 경우, 사망에 관한 경조휴가를 적용하는 것으로 변경하

고자 함.

· 김ㅇ호 과장이 복지관으로 충원됨.  

- 최ㅇ정 위원 : 작년에 코로나로 인해 2022~2023년 2년간의 평가가 진행되었으며 모든 



항목별 A등을 받아 직원들 모두 만족해하고 있음. 

1분기 운영위원회의 끝을 알리며 회의를 종료함.

사진


